
Salviamo  il  mare  nostrum  e
anche quello degli altri: i
No Triv a Bari
E’ trascorso quasi un anno da quando sette capodogli si sono
arenati   sulla  spiaggia  di  Vasto,  nella  riserva  di  Punta
Penna. Tre non ce l’hanno fatta mentre gli altri quattro sono
riusciti  via  via  a  riguadagnare  il  largo  con  l’aiuto  di
diversi volontari, in azione con il sostegno del personale
della Capitaneria di Porto e della protezione civile di Vasto.

I  cetacei  erano  stati  seguiti  per  qualche  giorno
nell’Adriatico dopo essere stati avvistati per la prima volta
in Croazia.

E’  stato  uno   dei  disastri  ambientali  più  pesanti
della regione.  Non è difficile capire come siano giunti i
capodogli fino a Vasto   scegliendo di andare a morire in una
delle più belle spiagge d’Italia all’interno della riserva di
Punta Aderci.

Dopo che i primi due capodogli sono stati aiutati a tornare in
mare, al terzo che ha riguadagnato l’acqua alta è scattato un
lungo applauso di centinaia di persone che hanno affollando la
spiaggia. Sulla collina che domina la spiaggia all’interno
della riserva di Punta Aderci in migliaia hanno “fatto il
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tifo” per i volontari che dalle 8 della mattina sono stati
impegnati per consentire ai cetacei di riprendere il largo.

Tutti e sette erano di sesso maschile e facevano parte di un
branco che era stato avvistato qualche giorno prima a largo
dell’isola Vis, in Croazia. A dare manforte agli uomini della
Capitaneria di Porto, della Protezione Civile di Vasto e di
tanti volontari, sono giunti da Riccione anche i soci della
Fondazione “Cetacea”.

Il ministro dell’Ambiente Gian Luca Galletti informato dello
spiaggiamento dei sette capodogli è stato in costante contatto
con il Reparto Marino Ambientale della Guardia Costiera, che
ha coordinando le operazioni per cercare di salvare i cetacei.
 E’  intervenuta  anche  l’Unità  Speciale  dell’Università  di
Padova  diretta  dal  professor  Mazzariol,  che  opera  in
convenzione con il Ministero dell’Ambiente proprio per i casi
di spiaggiamento dei cetacei. Erano state inoltre allertate la
“Banca Tessuti per Mammiferi”, diretta dal professor Cozzi
dell’Università di Padova, la direzione generale per la sanità
animale  del  Ministero  della  Salute  e  gli  “Istituti
Zooprofilattici  Sperimentali”,  coordinati  dalla  dottoressa
Casalone.
Esperto, attività estrattive tra possibili cause.

“È un vero e proprio grido d’allarme, gravissimo in un bacino
chiuso  e  di  piccole  dimensioni,  che  dovrebbe  indurci  a
rivedere profondamente il nostro atteggiamento nei confronti
del mare Adriatico”. Questo fu il primo commento del Wwf,
secondo il delegato regionale per l’Abruzzo Luciano Di Tizio,
dopo lo spiaggiamento di sette capodogli a Punta Aderci, a
Vasto.  “Il  nostro  pensiero,  anche  se  è  chiaramente  da
confermare, – sottolinea Fabrizia Arduini, referente energia
per  il  Wwf  Abruzzo  –  va  all’intensa  attività  di  ricerca
geosismica  attraverso  l’air-gun  da  parte  delle  compagnie
petrolifere,  attualmente  utilizzato  soprattutto  sulle  coste
dell’altra sponda dell’Adriatico.



L’air-gun è una pratica che per l’intensità di suono prodotto
nel sottofondo marino diviene micidiale per i cetacei e non
solo, come dimostra una ampia letteratura a riguardo”. Il Wwf
spiega che “anche i sonar militari, in particolare quelli a
bassa frequenza, hanno conseguenze devastanti per il mare e
sono causa diretta di spiaggiamenti di massa e di emorragie
per la risalita eccessivamente rapida degli animali spaventati
da suoni mai sentiti in mare”. Le ricerche petrolifere, al di
là  del  micidiale  air-gun  provocano  danni  anche  con  altre
attività nel sito della not attivista ambientalista Maria Rita
D’Orsogna, ad esempio, si legge che nel 2008 circa 100 balene
si spiaggiarono e morirono lungo le coste del Madagascar in
conseguenza, come venne acclarato da uno studio indipendente,
di stimolazioni acustiche connesse appunto alla ricerca di
giacimenti  nel  fondo  marino.  Basta  progetti  inerenti  gli
idrocarburi  in  mare  Adriatico,  basta  fiumi  che  riversano
quotidianamente veleni: facciamo appello alle forze politiche
e a tutte le Regioni che si affacciano su questo mare perché
si  attivino  immediatamente  per  avviare  la  tutela,
concretamente  e  non  a  chiacchiere,  di  un  fragilissimo
ecosistema,  fonte  di  vita  di  moltissime  specie  viventi
compresa la nostra.

Nonostante le tante proteste, il governo Renzi, subito dopo le
scorse elezioni regionali, ha deciso di dare il via libera
alle ricerche di idrocarburi anche in Puglia. Dei 16 permessi
di ricerca e prospezione rilasciati, ben 11 riguardano proprio
le nostre coste.
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Le  multinazionali  del  petrolio  potranno  così  devastare  i
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nostri mari, prima attraverso l’invasiva tecnica di ricerca
denominata  air-gun,  successivamente  attraverso  l’estrazione
del petrolio.

È inutile sottolineare il tremendo impatto che tale scellerata
scelta avrà sulla bellezza dei nostri territori, sulla salute
delle popolazioni, sull’economia e sul turismo locali.

Qualche giorno fa un gruppo di attivisti di Greenpeace ha
protestato pacificamente davanti alla piattaforma petrolifera
offshore Sarago Mare A, posizionata a soli tre chilometri
dalla costa di Civitanova Marche. Gli attivisti hanno steso a
pelo d’acqua, proprio sotto la struttura gestita dalla Edison
un  grande  striscione  galleggiante  con  la  scritta  “STOP
TRIVELLE”. Poi si sono finti turisti di un possibile futuro
prossimo,  in  cui  le  vacanze  balneari  potrebbero  svolgersi
all’ombra  delle  piattaforme  petrolifere.  La  protesta  di
Greenpeace  fa  parte  della  campagna  TrivAdvisor
(trivadvisor.greenpeace.it):  in  poche  settimane,  più  di  43
mila persone hanno già firmato la petizione di Greenpeace per
chiedere  una  radicale  revisione  della  strategia  energetica
basata sull’estrazione di petrolio e gas dai fondali marini.
Accordo all’unanimità tra le sei regioni Adriatiche di centro
e  meridione  riunite  a  Termoli  per  ribadire  il  ‘no’  alle
trivellazioni  in  mare.  Dopo  un’ora  e  mezzo  di  confronto
governatori  e  assessori  presenti  (Abruzzo,  Molise,  Puglia,
Marche,  Basilicata  e  Calabria)  hanno  confermato  la
“contrarietà  unanime”  alle  trivellazioni.  Il  29  luglio  ci
sarà un primo incontro con il governo a Palazzo Chigi. Il
Coordinamento delle regioni coinvolte si riunirà dopo il 18
settembre a Bari.
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Il 28 luglio in piazza Eroi del mare, a Bari (Puglia), si
terrà un’assemblea pubblica No triv per un confronto sulla
situazione attuale e sulle proposte da mettere in campo per
reagire  al  piano  che  vogliono  propinarci  come  piano  di
sviluppo economico. Le trivellazioni rientrano, invece, in un
preciso  piano  di  devastazione  del  nostro  territorio.  Il
profitto di pochi, come sempre, a danno di molti.

FRANCIA – Tensione al confine
di Ventimiglia per i 40mila.
Grande attesa per il vertice
del 25 giugno
“Quello che sta accadendo a Ventimiglia è un pugno in faccia
all’Europa”, ha denunciato Alfano. Anche il presidente del
consiglio italiano Matteo Renzi ha criticato la chiusura della
frontiera decisa da Parigi e le resistenze di alcuni paesi
dell’Unione ad aderire al piano che prevede che ogni stato
accolga una quota di profughi.

La Francia chiarisce la sua posizione, senza concedere nulla.
Secondo il responsabile dell’interno francese Cazeneuve, prima
di chiedere aiuto ai paesi vicini, il governo italiano deve
aprire dei centri per identificare e registare i migranti, in
modo da separare chi può chiedere asilo e ha quindi diritto di
essere accolto e circolare in Europa, da chi è arrivato per
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motivi economici e, senza permesso di soggiorno, deve essere
respinto, secondo i trattati comunitari.

Senza questa selezione a monte, ha detto Cazeneuve, non può
funzionare  il  principio  di  distribuzione  dei  profughi  tra
tutti i paesi europei proposto dalla Commissione europea e
sostenuto dall’Italia.

Mentre cresce l’attesa per il 25 giugno, quando i leader Ue si
incontreranno  per  discutere  dell’emergenza  immigrati  e
approvare  il  piano  licenziato  dalla  commissione  Ue  per
distribuire fra i membri dell’Unione i 40mila arrivati in
Italia e Grecia, sale la tensione al confine di Ventimiglia
tra  Italia  e  Francia.  Lì  infatti  la  polizia  transalpina
impedisce  ai  migranti  di  varcare  la  frontiera  e,  secondo
quanto risulterebbe allo stesso sindaco di Ventimiglia, alcuni
di quelli che erano riusciti nelle ultime ore ad entrare in
Francia sarebbero stati riportati nel nostro Paese. Intanto
fonti governative preannunciano che Matteo Renzi affronterà
l’emergenza immigrazione a livello europeo nei colloqui con i
capi di governo francese François Hollande e inglese David
Cameron nel corso dei colloqui già previsti in occasione delle
loro rispettive visite all’expo di Milano nei prossimi giorni.
Per  quello  che  riguarda  una  soluzione  comunitaria
all’emergenza,  al  momento  il  fronte  contrario  alle  quote
obbligatorie  è  piuttosto  vasto  e  annovera  Gran  Bretagna,
Irlanda,  Danimarca,  Paesi  dell’est  e  baltici,  Spagna  e
Francia.  Quest’ultima,  insieme  alla  Polonia,  starebbe  però
cambiando idea. Prima del cruciale appuntamento, è atteso il
via libera da parte dei ministri degli Esteri – il prossimo 22
giugno  –  alla  missione  per  colpire  i  barconi  in  acque
internazionali  e  libiche.  In  Italia  intanto  l’emergenza,
culminata con le situazioni estreme delle stazioni Tiburtina a
Roma  e  Centrale  a  Milano,  ha  esacerbato  ulteriormente  la
polemica politica tra il governo e le forze che, come Lega e
M5s, contestano la politica di Palazzo Chigi in materia. Nel
dibattito si è inserita anche la Chiesa italiana, attraverso



il  presidente  della  Cei,  Angelo  Bagnasco,  il  quale  ha
sottolineato che “sicurezza e legalità sono un dovere preciso
di uno Stato democratico e civile, ma questo dovere non può
essere chiusura e non accoglienza verso chi è disperato”.

Beppe Grillo intanto parla di un’Italia diventata “un bivacco
permanente di sfollati nelle stazioni e ai confini con gli
altri Stati” e chiede di modificare in fretta il regolamento
Ue di Dublino che impone di ospitare il profugo nel Paese in
cui viene identificato. Parlando da Milano, il presidente del
Consiglio Matteo Renzi ha attaccato indirettamente la Lega di
Matteo Salvini: “Ci sono tanti che abbaiano alla luna – ha
detto – vivono sulle paure e pensano che l’unica dimensione
sia chiudersi a chiave in casa. Non è così. Serve un ideale
comune, non limitarsi a vivacchiare e alimentare paure. Vorrei
che provassimo – ha aggiunto – a dare assieme il nome al
futuro che non sia rabbia e paura, ma coraggio e speranza”.
Picchia  duro,  dal  canto  suo,  il  Carroccio  che,  con  il
governatore  del  Veneto  Luca  Zaia,  ribadisce  la  linea  di
chiusura netta sulle assegnazioni a regioni e municipi del
Nord di migranti da alloggiare. In una lettera inviata ai
prefetti, Zaia intima di sgomberare le strutture occupate dai
migranti nelle località turistiche della regione, mentre il
segretario Salvini, intervenendo in tv, ha dichiarato di voler
“prendere il treno tranquillamente senza prendere la scabbia e
senza quelli con il machete”.

Presso la sede della prefettura veneziana, si è tenuto il
tavolo di coordinamento della gestione dell’emergenza profughi
in  Veneto.  Oltre  a  Luca  Zaia,  erano  presenti  sindaci,
assessori  e  prefetti  provenienti  da  tutto  il  Veneto.  A
illustrare le modalità per gestire l’accoglienza dei profughi,
Mario  Morcone,  capo  del  dipartimento  Immigrazione  del
ministero dell’Interno. Per Verona erano presenti il sindaco
Flavio Tosi, l’assessora ai servizi sociali Anna Leso, il
comandante  della  polizia  municipale  Luigi  Altamura  e  il
prefetto vicario Iginio Olita.



Morcone ha annunciato che entro qualche settimana il Veneto
dovrà dotarsi di un hub per immigrati, cioè un centro di
smistamento per valutare che chi ha diritto alla protezione
internazionale  e  chi  no.  Come  riportato  dal  quotidiano
L’Arena, il dirigente ministeriale ha posto il problema di
dover far sorgere questo centro: “Abbiamo già una lista di 38
caserme, ma vogliamo che la soluzione sia condivisa con chi ha
il governo del territorio”.

Tuttavia, il Veneto non ci sta e anche il sindaco di Verona ha
manifestato il proprio dissenso: “Siamo contrari al progetto
del governo di realizzare in Veneto un hub inteso come centro
di  smistamento  con  libertà  di  andare  e  venire,  perché
aumenterebbe  il  degrado  e  l’insicurezza.  Ma  cambieremmo
opinione se il modello di riferimento fosse il Cie, il Centro
di identificazione ed espulsione”. Il prefetto Morcone, però,
ha risposto di non essere interessato alla creazione di un
luogo detentivo“.

L’Italia  che  crolla.  La
lezione attuale del Vajont
Ancora un caso di soffitto che crolla in una scuola italiana
 a dimostrazione dello stato di fatiscenza in cui versano gli
istituti scolastici nel nostro paese. Due bambini sono rimasti
feriti  nel  crollo  del  soffitto  di  un’aula  della  scuola
elementare Enrico Pessina di Ostuni, in provincia di Brindisi.
Ci  chiediamo  che  fine  abbiano  fatto  il  Piano  generale  di
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edilizia scolastica che obbligava il Ministero dell’Istruzione
ad adottare precisi provvedimenti in materia  e il famoso
piano sulle ‘scuole sicure’ annunciato dal premier Renzi che
prevedeva 400 milioni di euro per 2400 interventi a partire
dal 2015.

Non siamo più al sicuro sulle strade e nemmeno i bimbi tra i
banchi di scuola. l’Italia continua a perdere pezzi: dopo il
crollo di parte dell’autostrada Palermo-Catania, ora un tratto
della  Statale  che  doveva  collegare  Cagliari  alle  località
turistiche – la “Nuova 554″ – è stato colpito: l’asfalto è
esploso e tra le quattro corsie si è creata una voragine di
oltre un metro, per colpa di uno smottamento.

Emergono particolari inquietanti sullo scandalo della strada
statale 554 che ormai da trenta giorni è vietata al traffico
con un’ ordinanza senza tempo”.

Nell’aprile del 2009 i rilevatori georeferenziati di Google
rilevavano e registravano in quel tratto di strada crolli
evidenti  e  premonitori  di  quello  che  stava  per  accadere.
Qualcosa di più di semplici segnali, vere e proprie trincee
 che non potevano certo essere annoverate come assestamenti
ordinari della piattaforma stradale. In queste ore il grande
crollo si sta trasformando in una vera e propria voragine
facendo emergere elementi che costituiscono di per sé una
prova evidente della negligenza con la quale si è operato. A
questo episodio va legato anche quello del crollo di un pilone
di  un  viadotto  sulla  Palermo-Catania  che  da  circa  72  ore
divide in due l’Isola.

E come se non bastasse dopo le strade continuano a crollare
pure le scuole.

In Sicilia si studia un piano di emergenza per rimettere in
collegamento i due angoli dell’isola, mentre in Sardegna sarà
molto più difficile trovare una soluzione immediata. Di certo
non basterà continuare a rattoppare col bitume fresco: l’Anas



lo ha già fatto per sei anni, spendendo inutilmente più di 400
mila euro in aggiunta ai 55 milioni iniziali che sono serviti
per realizzare la strada: 11 chilometri che ora sono già off
limits. Nel frattempo bisogna studiare un percorso alternativo
e  affrontare  deviazioni  non  segnalate.  Un  vero  e  proprio
disastro  nazionale,  denuncia  Erasmo  D’Angelis,  coordinatore
della Struttura di missione di Palazzo Chigi e uomo di fiducia
di Matteo Renzi e del nuovo ministro delle Infrastrutture
Graziano  Delrio  che  accusa  direttamente  del  disastro  il
vertice  dell’Anas,  a  cominciare  dall’apparentemente
intoccabile  presidente  Pietro  Ciucci.
Dopo essere stato di fatto “scaricato” da palazzo Chigi oggi
il presidente dell’Anas ha annunciato le sue dimissioni.

Ciucci – spiega una nota Anas – ha incontrato questa mattina,
presso la sede del Ministero a Porta Pia, il Ministro delle
Infrastrutture e dei Trasporti Graziano Delrio, comunicandogli
la sua intenzione di rimettere l’incarico di consigliere e di
presidente di Anas a partire dall’Assemblea degli Azionisti
per l’approvazione del bilancio 2014, che verrà convocata, nei
termini di legge e di statuto, a metà maggio. La decisione, si
legge  nella  nota  dell’Anas,  è  stata  presa  «in  segno  di
rispetto per il nuovo Ministro al fine di favorire le più
opportune decisioni in materia di governance di Anas».
«Anas – aveva detto ieri D’Angelis – non può continuare con lo
scaricabarile. A me sembrava già una vicenda incredibile il
crollo  di  Capodanno  del  viadotto;  quest’altro  caso,  che
conoscevano da dieci anni, mi sembra francamente imbarazzante.
Mi chiede se Ciucci deve prendere atto e andarsene? Io dico
solo che ognuno si deve assumere le sue responsabilità». Per
il collaboratore di Renzi certamente c’è il problema di un
territorio fragile, maltrattato e malgestito: il 70% delle
frane censite in Europa, quasi 500mila, sono in Italia. È il
7% del territorio nazionale. Ma la situazione delle strade è
indice  speciale  dell’incuria.  Sì,  perché  incredibilmente
l’Anas  –  ma  il  discorso  vale  anche  per  le  ex  strade
provinciali, per Autostrade e gli altri gestori della rete



autostradale, con l’unica eccezione positiva delle Ferrovie –
non effettua un «normale» monitoraggio delle sue strade. E
anche  se  nel  nostro  paese  sono  disponibili  tecnologie  di
eccellenza per il controllo di questi fenomeni, l’Anas non ne
fa nessun uso. E forse solo nel 2016 si deciderà a dotarsi di
un fondo per la protezione dal rischio idrogeologico.
In Italia, tragicamente, «l’ingegneria ha pensato di poter
fare a meno della geologia». Come spiega D’Angelis, quasi
sempre si realizzano opere infrastrutturali senza fare gli
indispensabili studi geologici preventivi. E quando – come nel
caso  dell’autostrada  siciliana  –  ci  si  accorge  di  un
potenziale rischio di frana, si preferisce non intervenire.
Così ha fatto l’Anas. Il risultato è che si sarebbe potuto
consolidare il colle spendendo 30 milioni, adesso si dovrà
rifare il viadotto sborsandone ben 350.  Il neoministro delle
infrastrutture ha intenzione di intervenire con forza, pare. E
a metà aprile la task force di Italiasicura varerà un fondo in
collaborazione con la Ragioneria dello Stato e i ministeri di
Ambiente e Infrastrutture per far decollare un piano nazionale
di contrasti alle frane.

Speriamo non si debba arrivare, come sempre accade in Italia,
a una vera e propria tragedia per vedere finalmente diventare
fatti le norme di sicurezza.

Non  dimentichiamo  le  1910  vittime   della  diga
del Vajont, il torrente che scorre nella valle di Erto e Casso
per  confluire  nel  Piave,  davanti  a  Longarone  e  a
Castellavazzo,  in  provincia  di  Belluno  (Italia).

La storia di queste comunità venne sconvolta dalla  la frana
del monte Toc nel lago artificiale. La sera del 9 ottobre 1963
si  elevò  un’  immane  ondata,  che  seminò  ovunque  morte  e
desolazione.

Furono  commessi  tre  fondamentali  errori  umani  che
portarono alla strage: l’aver costruito la diga in una valle
non idonea sotto il profilo geologico; l’aver innalzato la



quota del lago artificiale oltre i margini di sicurezza; il
non aver dato l’allarme la sera del 9 ottobre per attivare
l’evacuazione in massa delle popolazioni residenti nelle zone
a rischio di inondazione.

Il 20 di febbraio 1968 il Giudice istruttore di Belluno, Mario
Fabbri, depositò la sentenza del procedimento penale contro
Alberico  Biadene,  Mario  Pancini,  Pietro  Frosini,  Francesco
Sensidoni, Curzio Batini, Francesco Penta, Luigi Greco, Almo
Violin, Dino Tonini, Roberto Marin e Augusto Ghetti. Due di
questi, Penta e Greco, nel frattempo morirono, mentre Pancini
si tolse la vita il 28 novembre di quell’anno.
Il giorno dopo iniziò il Processo di Primo Grado, che si
tenne a L’Aquila, e che si concluse il 17 dicembre del 1969.
L’accusa  chiese  21  anni  per  tutti  gli  imputati  (eccetto
Violin, per il quale ne vennero richiesti 9) per disastro
colposo di frana e disastro colposo d’inondazione, aggravati
dalla  previsione  dell’evento  e  omicidi  colposo  plurimi
aggravati. Biadene, Batini e Violin vennero condannati a sei
anni,  di  cui  due  condonati,  di  reclusione  per  omicidio
colposo, colpevoli di non aver avvertito e di non avere messo
in moto lo sgombero; assolti tutti gli altri. La prevedibilità
della frana non venne riconosciuta.
Il 26 luglio 1970 iniziò all’Aquila il Processo d’Appello, con
lo stralcio della posizione di Batini, gravemente ammalato di
esaurimento nervoso.
Il 3 ottobre la sentenza riconobbe la totale colpevolezza di
Biadene e Sensidoni, che vennero riconosciuti colpevoli di
frana,  inondazione  e  degli  omicidi;  condannati  a  sei  e  a
quattro  anni  e  mezzo  (entrambi  con  tre  anni  di  condono).
Frosini e Violin vennero assolti per insufficienza di prove;
Marin e Tonini assolti perché il fatto non costituisce reato;
Ghetti per non aver commesso il fatto.

Tra il 15 e il 25 marzo del 1971 si svolse, a Roma, il
Processo  di  Cassazione,  nel  quale  Biadene  e  Sensidoni
furono  riconosciuti  colpevoli  di  un  unico  disastro:



inondazione aggravata dalla previsione dell’evento compresa la
frana e gli omicidi. Biadene viene condannato a cinque anni,

Sensidoni a tre e otto mesi, entrambi con tre anni di condono.
Tonini fu assolto per non aver commesso il fatto; gli altri
verdetti  restarono  invariati.  La  sentenza  avvenne  quindici
giorni  prima  della  scadenza  dei  sette  anni  e  mezzo
dell’avvenimento,  giorno  nel  quale  sarebbe  intervenuta  la
prescrizione.
Il 16 dicembre 1975 la Corte d’Appello dell’Aquila rigettò la
richiesta  del  Comune  di  Longarone  di  rivalersi  in  solido
contro  la  Montedison,  società  in  cui   confluì  la  SADE,
condannando  l’ENEL  al  risarcimento  dei  danni  subiti  dalle
pubbliche  amministrazioni,  condannate  a  pagare  le  spese
processuali alla Montedison.
Sette anni dopo, il 3 dicembre 1982, la Corte d’Appello di
Firenze ribaltò la sentenza precedente, condannando in solido
ENEL e Montedison al risarcimento dei danni sofferti dallo
Stato  e  la  Montedison  per  i  danni  subiti  dal  comune  di
Longarone. Il ricorso della Montedison non si fece attendere
ma il 17 dicembre del 1986 la Corte Suprema di Cassazione
rigettò il ricorso alla sentenza del 1982.
Infine il 15 febbraio 1997 il Tribunale Civile e Penale di
Belluno condannò la Montedison a risarcire i danni subiti dal
comune di Longarone per un ammontare di lire 55.645.758.500,
comprensive  dei  danni  patrimoniali,  extra-patrimoniali  e
morali, oltre a lire 526.546.800 per spese di liti e onorari e
lire 160.325.530 per altre spese. La sentenza ebbe carattere
immediatamente esecutivo. Nello stesso anno fu rigettato il
ricorso dell’ENEL nei confronti del comune di Erto-Casso e del
neonato  comune  di  Vajont,  obbligando  così  l’ENEL  al
risarcimento dei danni subiti, che verranno quantificati dal
Tribunale Civile e Penale di Belluno in lire 480.990.500 per
beni patrimoniali e demaniali perduti; lire 500.000.000 per
danno  patrimoniale  conseguente  alla  perdita  parziale  della
popolazione e conseguenti attività; lire 500.000.000 per danno
ambientale ed ecologico. La rivalutazione delle cifre hanno



raggiunto il valore di circa 22 miliardi di lire.

In Libia è guerra, ma Salvini
ha  la  polenta  sugli  occhi.
Non sente, non vede e urla:
“Renziacasa!”
A Matteo Salvini, segretario federale del Carroccio, la crisi
internazionale e la guerra non bastano e tenta di far cadere
il  Governo  e  magari  di  organizzare  un  colpo  di  Stato,
 chiamando  a  raccolta  da  tutta  Italia  “i  cittadini  che
vogliono Renzi a casa” e marciando su Roma. L’appuntamento è
alle ore 15, a piazza del Popolo, che ospiterà la grande
manifestazione già annunciata nelle settimane scorse.

E mentre, in queste ore, tutto il mondo, guardando alla Libia,
si chiede: “Che fare?”, la Lega Nord con due grosse fette di
polenta sugli occhi, non vede,  non sente e con le poche
parole italiane che conosce urla: “Cacciamoli! Renziacasa!”.

“Alla  luce  degli  ultimi  tragici  eventi  di  Parigi  –  dice
Salvini – diventa sempre più urgente archiviare l’esperienza
fallimentare del governo Renzi” e, sempre per aggravare la
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situazione,  alleandosi  con  Fratelli  d’Italia,  la  Lega
propone un blocco navale davanti alla Libia. l’Italia, secondo
la sua ricetta, dovrebbe impedire, con la forza, che i barconi
prendano il mare, schierandosi in assetto di guerra davanti
alle coste libiche, o addirittura, dopo un’invasione del paese
nordafricano, occupare i porti oggi in mano ai trafficanti di
uomini.

Salvini: “Ci portiamo a casa potenziali terroristi”. Meloni:
“Occupiamo i porti”

Intanto hanno presentato un esposto contro Renzi e Alfano
accusandoli  di  “favoreggiamento  dell’immigrazione
clandestina”.

”Bisogna istituire un blocco navale davanti ai porti libici
che impedisca l’esodo che qualcuno sta cercando di spingere
nell’interesse  dei  terroristi,  delle  mafie  e  di  qualche
cooperativa  che  lei  conosce  bene”,  ha  detto  in  Aula  alla
Camera il deputato della Lega Nord Gianluca Pini, rivolgendosi
al ministro degli esteri Paolo Gentiloni che aveva parlato
della situazione in Libia.  “Scartata l’ipotesi diplomatica,
anche  per  l’assenza  di  istituzioni  libiche  con  cui
interloquire, non rimane che la strada di una azione militare
– ha aggiunto – che preveda non un’azione di terra ma un
blocco navale”.

La leader di Fratelli d’Italia, Giorgia Meloni, vuole invece
proprio  sbarcare  in  Libia.  “Si  deve  intervenire  con  un
missione  sulle  coste  della  Libia,  occupare  i  porti  ed
eventualmente  affrontare  a  monte  il  problema
dell’immigrazione. Aprire lì centri di accoglienza e valutare
chi ha i requisiti per avere diritto d’asilo e chi no”.

Il ministro della Difesa, Pinotti: “In Afghanistan eravamo
5mila. Ma la Libia ci riguarda da vicino si dovrà fare di
più”.

Ed è il sindacato di polizia Sap a tirare il freno sulle



dichiarazioni della Pinotti, spiegando che i numeri ipotizzati
porterebbero a una spesa non inferiore al mezzo miliardo di
euro  l’anno,  quando  non  si  riescono  a  trovare  neppure  20
milioni per la sicurezza interna.

Qualcuno  poco  dopo  ha  fatto  notare  a  Matteo  Salvini  che
l’ipotesi  di  schierare  navi  militari  italiane  nelle  acque
territoriali di un altro Paese sembra poco credibile.

“Incredibile è quello che sta succedendo adesso – ha risposto
il segretario del Carroccio – , noi ci stiamo portando in casa
migliaia di potenziali terroristi e sicuramente migliaia di
potenziali delinquenti”. Parlava dei profughi.

Incredibile è che, in stato di allerta, un gruppo di isterici
si rechi con il proprio Carroccio sotto palazzo Chigi per
mostrare al mondo un Paese diviso invece di un’Italia solida
contro  le  minacce.  Ma,  in  Padania,  quando  si  tratta  di
pubblica  amministrazione,  funziona  così:  predomina  sempre
l’isterismo.

Noi mantenendo calma e lucidità affermiamo: ” l’Italia è forte
e in condizione di reggere, ma non per questo deve avviare
avventure belliche”.


